
台北市信義區博愛國小 102學年度第四次家長委員會會議記錄 

 

時間：103年 5月 14日下午七時至九時 

地點：博愛國小會議室 

主席：戴錫欽會長                                        記錄：何 娟 

 

出席人員：戴錫欽、黃耀德（張錕盛代）、何天蕊（賴美如代）、蘇靖婷、林豈米、呂文

玲、王雅萍、張錕盛、曾覺民、林燕玉（李文姬代）、陳智輝、李文姬、賴

美如、曾維義、黃鵬樺、蘇啟運、唐亞烈、邵瑀凡（本次會議實到委員含委

託共計 18人）。 

 

請假人員：陶維農、林佳芬、蘇麗枝、葉淑慧、尹慧齡、洪利中、翁嘉立、陳柏舟、高

啟原、林英華、林秋鴻。 
 

列席人員：蘇再添校長、教務主任李秋田、訓導主任薛建興、總務主任郭文成、輔導主

任葉蕙芬、何娟總幹事、林孟葦副總幹事。 

壹. 主席致詞： 

  晚安!感謝活動組及很多熱心的委員園遊會中的努力與默默付出。今天還有些

提案要處理，先請校長為我們致詞。 

 

貳. 校長致詞： 

剛結束的感恩日活動，感謝志工團及活動組的熱情支持。上個月我和總務主任

到市政府爭取財政局預算，是關於羅馬劇場部份，因教育局每年預算並不夠，感謝

會長的大力協助，感謝局長幫忙保留提報之預算的九成，預計明年暑假會完工。香

林國小預計5/20回訪，我們有安排參觀101，也會隆重接待。6/22有第一次合體的

管弦之夜，非常期待，歡迎各位委員蒞臨給孩子們打氣。 

 

叁. 教師會會長致詞（博軒副會長代）： 

今天我代白會長出席，很感謝各位委員一直以來對學校的支持，希望未來大家 

能繼續支持與協助。 

 

肆.各處室主任致詞 

教務主任： 

蘇啟運委員的提案很好，就是請中山女高老師來演講關於翻轉教室的概念。以

前是精熟學習的思維，不斷考試做測驗卷，到十二年國教，強調適性教學，即因材

施教。因今年講座已排滿，會把翻轉教室的演講放在下學期的週三進行。上學期開

始推動公開觀課，以前是以教定學，現在是以學定教，教育局持續推動學習共同體，

配合十二年國教，大家一起努力，讓孩子真的適性學習。 

 

總務主任： 

  學校爭取到羅馬劇場的修繕工程款約350萬，預計明年會動工。最近有和教育

局申請關於安全的款項，學校柱子很多且是90度，撞到易受傷，希望可爭取到經費

將防撞邊條做好，上次提到的斜坡也一起做。今年工程主要有兩個，一個是學校廣

播系統，從81年到現在沒有改過，會利用暑假期間做好。另外二年級後棟有一個遊

戲場，主要給二和四年級使用，設備已老舊，地面較濕滑，今年也會做整修。                                 



 

輔導主任： 

  輔導室持續特殊教育的宣導，利用晨會時間播放影片，也有徵稿活動。關於生

命教育部份，校長幫忙邀請到蘇醫生明天為六年級學生講他的奮鬥過程。四月辦過

特教研習，有很多家長參加，5/23有性別平等練習。有和教育局爭取到經費，針對

特殊生、家庭貧困的學生給予支持的計畫，教育儲蓄戶針對安心就學的學生每人發

放2,100元，學校網站上有公布。四月份教育局有公文，希望家長會可提供兩名專業

人士，另還需一名公證人，等下請會長幫忙確認人選。                           

 

伍.各組工作報告  

 財務組(錕盛委員): 

目前家長會指定帳戶結餘 382,064元。一般帳戶可用餘額為 316,348元。兩個

帳戶合計金額為 698,412元。其中今年園遊會收入合計為 105,001元，未扣除成本

19,373元，活動組希望成本從 2萬指捐中支出，餘 627元轉入一般帳戶。 

 

志工組(雅萍團長): 

園遊會感恩授獎活動非常順利。活動組帶領志工媽媽做蝶古巴特，當天募款狀

況還不錯。5/12接到通知，要評志工團體優良獎，5/14需送件，有獎金三萬元，志

工團行政團隊非常優秀，一天完成了十頁的企劃書，希望可以順利入選。5/25是志

工旅遊，目前缺口一萬多，希望大家可以幫忙。 

 

活動組(文姬委員): 

今年園遊會首先要謝謝團長，她捐贈了手作飾品一百件，捐款送愛心活動除了 

志工媽媽，還有團長的加持，募款狀況還不錯，籃球、茶葉蛋、冰咖啡等謝謝大家

的幫忙。也要謝謝學校，園遊會辦得很熱鬧，孩子們玩得很開心。籌備活動準備活

動需要人手，當天有四攤人手略顯不足。 

 

教育組(何娟總幹事代): 

教育組在3/15協助學校主辦的升學博覽會。謝謝孟葦和淑慧一直都在積極尋覓

講師中，之前十二年國教系列講座國文數學已開講好幾次，家長反響熱烈。如果大

家有好的講師，也希望可以提供，使得講座多元化。 

 

行政組(覺民委員): 

親子橋本學期最後一期將於6/13出刊，希望大家可以多多投稿。針對校外教學

之申請等下提案時間一起討論。 

 

秘書組(何娟總幹事): 

    每次會議記錄都有Po到家長會網站上，歡迎大家點閱。3/5～7號學校去香林國

小校際交流，感謝美娟榮譽會長指捐一萬五仟元，感謝已畢業之榮譽副會長捐贈香

林國小六年級學生每人一台腳踏車，感謝雅萍指捐世界地圖和台灣地圖各十幅。上

次會議決議捐贈香林國小的書籍，隔天即郵寄宅配到香林國小。  

 



陸. 謝師宴討論 

        預算會議時討論過，繼續沿襲過去的模式，選擇以餐廳聚餐的方式，並準備摸

彩品，以表達對老師們的謝意。循往例辦謝師宴，希望大家多多支持和參與。 

 

柒.提案討論 

1.啟運委員：邀請中山女高張輝誠老師到博愛國小演講"學思達"教學方法。 

           最近有接觸到"翻轉教室"，有位中山女高張輝誠老師的"學思達"教學

方法，改變了上課的模式。提出此案於家長會討論，可否安排適當的

時間及場地後聯繫張老師。 

會長：謝謝啟運提供這麼豐富的資料，秋田主任已承諾會把講座排在下學期。翻 

轉教室、精進教學等對老師教學的啟發很大。 

 

2.靖婷副會長：學校畢業典禮視訊設備費用支付界定。由於學校畢業典禮場地無法

容納全部六年級畢業生和家長進入會場，所以自去年畢典則增設戶外

投影設備等，讓無法與會的家長較有參與感，但既然這是往後每一年

可能都會發生的問題，是不是討論這費用是否應由校方來編列預算？ 

文成主任：視訊部份照去年的規格約需三十萬，其中家長會和學校共出資約十萬。 

錕盛委員：今年的預算已編了 36,000元，遵循預算有其必要性的。 

會長：從時程上看，因目前沒有具體的建議事項，比照去年可能有困難，因不清

楚戶外增加投影設備最低需要多少金額，如果有具體數字也好做討論。 

校長：七年前到博愛時規劃畢業典禮的場地面臨大挑戰，五年級學生也進不去，

只能用在校生代表的方式，因此和會長一起將活動中心重新規劃佈置。因

客觀條件是空間有限，學校有安排家長在演藝廳看視訊轉播。去年曹爸爸

非常熱心，用五星級的規格佈置得到家長們讚許，今年如有家長願意贊助，

學校樂觀其成，如果沒有，可能還是要請家長們移步到演藝廳觀賞。 

靖婷副會長：因學生都想和校長拍照，確實有難度，希望可以承租大頭貼照相機， 

已詢問四台三萬元，四台一起方便兩個班級同時進行。 

會長：建議由畢業籌備委員會三位副會長、會長、錕盛、文姬、雅萍、何娟成立 

一個小組，就三位副會長的提案做討論，根據提案看後續需追加多少預 

算，小組做成決議後，由這屆畢典委員會執行，送交下次委員會做追認。 

討論後決議：同意成立此專案小組。 

 

捌.臨時動議 

    1.何娟總幹事：兒童節禮物文件夾因有校際交流等需求，追加200個共一萬元。 

全體鼓掌通過。 

 

2.會長：關於教育儲蓄戶需推舉三位代表，一個是家長會代表，一個是專業代表， 

一個是公證代表， 

決議：同意家長會代表為會長，專業代表為錕盛，公證代表為安康里吳水上里長。 



 

3.錕盛委員：希望彩虹班班費從家長會撥出，並歸還給彩虹班自行使用。 

決議：同意彩虹班班費從家長會撥出歸還給彩虹班自行使用。 

 

4.文姬委員：關於校外教學希望可以明確申請範圍。 

      何娟總幹事：當初設立這筆補助款項用意是為了鼓勵老師額外多帶小朋友去戶 

外，開闊視野，已經行之多年。教育局規定從三年級開始每個年級 

有統一去校外教學的活動，如果是全年級統一活動，則無此補助，

在本學期初已請薛主任在晨會上宣導了。 

會長：遊戲規則從未改變過，會請學校再加強宣導，只要不是教育局規定的戶外 

教學，基本上都可以來申請的，初衷本就是為了鼓勵老師。 

錕盛委員：因此項主要是補助車資費，我們並未破壞規則，只是目前交通工具多 

元化，大家可以討論如何界定？ 

會長：目前確實交通工具多元化，也不一定要坐遊覽車，騎ubike、坐捷運也都 

是不錯的選擇，只要老師願意帶小孩到戶外去，交通工具可不需限制，也 

不限班級多少，只要不是教育局規定的統一活動，以鼓勵為主，都可補助。 

討論後決議：交通工具不限，班級多少不限，只要不是教育局規定的統一活動， 

皆可補助。 

校長：我經歷過四個學校，博愛是唯一對孩子有此福利的，非常感謝家長會，學 

校也會多加宣導。 

 

玖. 散會 

 


